

Neue Räume für die Obstpresse

Obst- und Gartenbauverein Mamming fand neues Domizil



Begutachten die Obstpresse im neuen Gebäude: Bürgermeister Georg Eberl, Zweiter Bürgermeister Werner Bumeder und OGV-Vorsitzende Margit Günzkofer (von links). (Foto: Melis)

Mamming. (cm) Der Obst- und Gartenbauverein hat im alten Gemeindefleischhaus ein neues Domizil. Dort ist nun die voriges Jahr angeschaffte Obstpresse untergebracht, mit der schon in den nächsten Wochen köstlicher Saft aus Äpfeln, Birnen oder Quitten herausgepresst werden kann. Auf die Fertigstellung stießen Mitglieder des Obst- und Gartenbauvereins mit ihrer Vorsitzenden Margit Günzkofer sowie Bürgermeister Georg Eberl und stellvertretendem Landrat Werner Bumeder am Dienstagabend an – standesgemäß mit einem Glaserl Apfelmost.

Am 24. März dieses Jahres hatten die Mitglieder des OGV Mamming unter der Leitung von Roland Piller mit der Renovierung des alten Kühlhauses begonnen. Einst war dies das zentrale Objekt für die Bürger, um in den 50er und 60er Jahren ihr Fleisch dort unterzubringen. Neben dem Gebäude befand sich die Viehwage. Mit viel ehrenamtlichem Aufwand wurden Tor, Tür und Fenster installiert, die Räumlichkeiten gefliest und dem

Gebäude ein neuer Anstrich verpasst. Bürgermeister Eberl hatte großes Lob parat, wie ansehnlich das Gebäude jetzt wieder aussieht, auch Zweiter Bürgermeister Werner Bumeder war begeistert. „Der fleißige Roland war der Antrieber, Arbeiter und Einkäufer“, wurde dem heimlichen OGV-Bauleiter Roland Piller bescheinigt. Großes Kompliment gab es für das ehrenamtliche Engagement aller Helfer. „Da wurde mit viel Herzblut gearbeitet“.

Ursprünglich stand das Gebäude an prominenter Stelle zwischen VR-Bank und Kirche St. Margareta leer. Der OGV kaufte erst vergangenes Jahr eine Obstpresse. So wurde 2017 zunächst im Feuerwehrhaus Saft gepresst, allerdings wünschte sich der Verein einen dauerhaften Platz für die Gerätschaften und fragte um das Objekt an. Etliche tausend Euro wurden investiert, „das Geld ist gut angelegt“, sagte Eberl, „gerade beim OGV, der auch die öffentlichen Anlagen pflegt.“

Froh ist man laut Vorsitzender Margit Günzkofer auch über die Unterstützung verschiedener an-

sässiger Firmen, bei denen man sich bedankte für die schnelle und saubere Ausführung der Arbeiten und Lieferungen. Mitgewirkt am Projekt Renovierung haben neben Zweitem Vorsitzendem Martin Batzlsberger auch Markus Seelig, Gerhard Mühlbauer, Stefan Parzl, Renate Mühlbauer, Annerose Artmann, Simon Mühlbauer, Ferdinand Homolka, Christian und Martina Krieger, Margit Günzkofer und Monika Pflaum. Wurden letztes Jahr rund 3 700 Liter Saft gepresst, ist heuer mit einer deutlich größeren Menge zu rechnen – aufgrund guter Ernteaussichten. Zwar sind die Früchte heuer etwas früher reif – und einige fallen aufgrund der Trockenheit schon herab – aber es wurden schon vier Termine fürs Obstpressen festgelegt: Jeweils am Samstag, 22., und 29. September, sowie 6. und 13. Oktober. Bei Bedarf werden weitere Termine bekanntgegeben. Anmeldung (mindestens eine Woche im Voraus) ist telefonisch möglich unter Telefon 0176/28418836 montags bis samstags von 19 bis 20 Uhr (sowie unter E-Mail info@ogv-mamming.de).